

# Movilización de Inquilinos

De gran trascendencia será el primer debate de la nueva Ley Inquilinaria

Próximamente reanudará la Asamblea Legislativa el debate en torno al Proyecto de Ley Inquilinaria. El asunto tiene grata importancia en vista de que los caseros y las compañías constructoras están ejerciendo fuerte presión para conseguir que en el primer debate la Asamblea introduzca reformas sustanciales al

proyecto de ley en cuestión, reformas que de ser aprobadas significarían un golpe tremendo para los inquilinos, especialmente para los inquilinos pobres de casas de habitación.

Los caseros están alegando que es inconveniente mantener conselados los alquileres, es decir, fijarlos a nivel de 1939. Ellos

pretenden que se establezca lo que llaman "libre contratación", vale decir, libertad para que el casero cobre lo que le venga en gana por el alquiler de casas y locales.

Por su parte las compañías constructoras alegan que de pasar la ley tal y como está, se

(Pasa a la Pág. 2)

## ADELANTE

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Año III

San José, Costa Rica, Domingo 17 de Abril de 1955

Nº 130

VALE 25 CTS

EL EJEMPLAR

Apartado Postal: 2009

DIRECTOR:  
RODOLFO GUTIERREZ

## RECOGIDAS 5.000 FIRMAS EN DIEZ DIAS CONTRA LA GUERRA ATOMICA

La entrega del 4 de Abril fué dedicada a don Joaquín García Monge, Carlos Luis Sáenz, Fabián Dobles, Adolfo Herrera García y Carlos L. Fallas

Con gran fervor se efectuó el lunes 4 del corriente mes, en el local de la CGTC, la primera entrega nacional de firmas contra la guerra atómica, convocada por el Comité Nacional de Partidarios de la Paz.

El local de la CGTC se encontraba pleno de entusiasmo y de partidarios de la paz, en su mayoría de representantes de los diversos organismos que se dedican a la noble y urgente tarea de recoger la opinión del pueblo costarricense sobre la guerra atómica.

Esta entrega nacional de firmas fué dedicada a cinco queridos escritores que se han destacado en la lucha por la paz. Don Joaquín García Monge, don Carlos Luis Sáenz, don Fabián Dobles, don Adolfo Herrera García y don Carlos Luis Fallas.

En el acto improvisaron sentidas intervenciones los señores Sáenz y Fallas, y leyeron magníficas opiniones contra la guerra atómica los señores Dobles y Herrera. Don Joaquín García

Monge, que no pudo asistir al acto por encontrarse enfermo, envió un mensaje de un enorme valor humano que a no dudarlo conmovería las conciencias de los amantes de la paz en todo el mundo, cuando el Consejo Mundial lo dé a conocer. (En esta edición come zamos a dar a conocer a nuestros lectores dichas intervenciones).

Los resultados de la campaña hasta el momento del acto superaron los cálculos que se habían hecho. Como se sabe, el Comité Nacional de Partidarios de la Paz planteó la recogida de DOS MIL firmas en un mes, a partir del 25 de marzo en que se inició la campaña. Y ya para el 4 de Abril, es decir apenas a diez días del arranque, ya se habían conseguido muy cerca de cinco mil firmas. O sea un promedio aproximado de 500 firmas diarias.

El activista que más firmas recogió, fué el puntarenense don Mario Zúñiga, que envió 322 y

(Pasa a la Pág. 2)

## Importante carta de la C.G.T.C. a la O.R.I.T.

Se plantea la unidad en la acción para luchar contra la guerra, la represión fascista y la crisis

Sp. Eddy Alvarez, Secretario General de la Confederación Costarricense de Trabajadores Roman Novarum, San José, Costa Rica.

C. Eddy Alvarez:

Algunos días antes de la Convención de Trabajadores Costarricenses (CGTC), se dirigió al III Congreso Ordinario de la O.R.I.T., que conforme a su convocatoria se inauguró el próximo 13 de Abril en esta capital. Estima nuestra central que no existen circunstancias que se so-

bajen a los intereses comunes de todos los trabajadores. Pueden ser comunes que constituyen mandato ineludible para dirigentes de las organizaciones: 1) de otras centrales

en encarar los problemas que el mundo pone a la clase obrera. Esto resulta particularmente importante en momentos como el presente en que tres grandes mañas amenazan sumir en una catástrofe sin precedentes a toda la Humanidad, a saber: una Tercera Guerra Mundial Atómica, la represión fascista contra la clase

obrera y una nueva Crisis Económica Ciclica de Superproducción en el sector capitalista del mundo.

Es un hecho incontrovertible que ciertos gobiernos no sólo se preparan para una guerra mundial, sino que públicamente proclaman su determinación de usar las armas nucleares en el caso de que estallara la guerra. Incluso últimamente voceros autorizados de tales gobiernos han declarado que están dispuestos a emplear esas armas aún en lo que ellos llaman una guerra local

por ejemplo en el Pacífico, a propósito de mantener la ocupación de tropas norteamericanas y por la campana de Chiang Kai Shek de la Isla de Formosa, que es, como bien el mundo lo sabe, territorio chino.

Nuestra CGTC cree que la O.R.I.T. podrá haber un nuevo servicio, no sólo a sus miembros, sino a todos los pueblos del mundo, si encarna una asociación en el sentido de pedir una paz mundial, una justicia social, una disminución de las armas atómicas, etc. (Pasa a la Pág. 2)

## AGENTES YANQUIS ASESINAN A DELEGACION de CHINA POPULAR A CONFERENCIA DE BANDUNG

—oo—

Pretenden así impedir las relaciones amistosas y pacíficas de los pueblos asiáticos y africanos

HONG KONG 12 (INS).— La China Comunista, alega esta noche que agentes secretos de los Estados Unidos y China Nacionalista sabotearon el avión de pasajeros indio que se estrelló el lunes, mientras transportaba un grupo de funcionarios comunistas chinos a Indonesia.

Los rojos alegaron que el desastre era parte de un siniestro complot, para destruir los aviones que portaban funcionarios rojos chinos a la conferencia africana que comienza el próxi-

mo lunes en Bandung y para asesinar a los miembros de la delegación china propuesta por Chou En Lai, el Primer Ministro del Gobierno de Pekín. El propósito general, decía la declaración oficial china, era sabotear la conferencia. Chou se estaba entre los funcionarios rojos chinos que murieron cuando el avión se estrelló en el mar del sur de China cerca de la costa norte de Borneo. En el accidente murieron 17 personas, 12 de las cuales eran pasajeros y los demás tripulantes.

Un barco de rescate inglés recogió del mar hoy a tres miembros de la tripulación, los únicos sobrevivientes.

La agencia de noticias compta china declaró que la oficina de Relaciones Exteriores de Pekín emitió una declaración mandando que el avión "en su forma no es un asesinato deliberado" guardado por organizaciones de agentes secretos de Estados Unidos y del régimen de Chiang Kai Shek en Formosa.

## DESFALCO DE ₡ 50.000.00 EN TURRIALBA

Así actúan los "libertadores"

En la última semana se llevó a cabo una investigación en la Tesorería Municipal de Turrialba, por parte de delegados de la Contraloría General de la República. El resultado de esa investigación fué realmente sensacional. Se descubrió un faltante de más de 50 mil colones y hasta el momento no se ha terminado la investigación presumiéndose que el faltante llegue al doble.

Al propio tiempo que se descubría el desfalco, caían de sus puestos el señor Jefe Político y los empleados de la Tesorería Municipal, porque se les considera responsables de lo sucedido.

Así actúan los "libertadores" de Turrialba. Elos que hablaban tanto y confiaban, hablando de las demás ejemplos sin tener b

ase para hacerlo, se han puesto en evidencia ahora ante el pueblo turrialbano. ¿Habrá otros comprometidos, entre los santos y sables gobernistas? ¿Qué oíros socios por el estilo se estarán ejecutando ocultamente? Eso no se podrá saber por ahora, pero se llegaría a saber más adelante.